

LA PROVINCIA

PRECIO: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año 1 X: 11 BIARIO INDEPENDIENTE — Portoviejo, Ecuador Martes 31 de Agosto de 1937 2.383

Bancarias

Quito, agosto 30. — de Villagómez. — El Banco Central informó que no existía orden de venta de giros al público. Sin embargo se adquieren giros en el exterior a precio de plaza y conforme a las tablas del Banco.

Diplomático

Quito, agosto 30. de Villagómez. — Para el día miércoles próximo ha señalado la fecha de salida para el Brasil el Ministro Diplomático del Ecuador ante el Gobierno brasileiro Sr. General don Alcides Pesantes

Va a suspender

Quito, agosto 30. de Villagómez. — El Gobierno va a suspender el recargo del cien cuenta por ciento a las importaciones procedentes de Hamburgo, en vista de las considerables transacciones comerciales que se están desarrollando por ese puerto.

Exportar arroz

Quito, agosto 30. — de Villagómez. — El Presidente de la Sucursal del Banco Hipotecario en Guayaquil, en conferencia con el Sr. Ministro de Hacienda trató sobre la posibilidad de exportar arroz en vista de la producción y el sobrante que existirá.

Orden de auxilio

Quito, agosto 30. de Villagómez. — Se han impuesto ordenes terminantes a la guarnición de Rocafuerte en la Región Oriental para que preste los auxilios del caso en la búsqueda que se efectúa del hidroavión peruano dedicado al servicio postal en Guayaquil que se ha extraviado con cuatro pasajeros y el piloto, y se ha dado permiso para que pueda ser buscado en el cielo nacional

Facultades Extraordinarias

Quito, agosto 30. — de Villagómez. — En sesión reservada de hoy de la Asamblea Nacional, previa lectura del Mensaje del Ejecutivo, decidiendo determinar el uso de las Facultades Extraordinarias, la Asamblea resolvió que las tenga hasta cuando las crea necesarias

Militarmente

Quito, agosto 30. — de Villagómez. — Por Decreto fecha 28 del presente se ha organizado militarmente la Policía de la República, debiendo integrarla los militares en situación de retiro.

Cargos vacantes

Quito, agosto 30. — de Villagómez. — Se ha solicitado a los Directores de Estudios de la República la nómina de los cargos vacantes en las escuelas de la Provincia de su jurisdicción, para proceder a su provisión.

Sensacional el encuentro

Avance todo la acción y vive con tanto entusiasmo en las calles de la ciudad a sensacional encuentro de Rey, que se desarrolló en uno de los principales estadios de Nueva York, ante el campeón mundial Joe Louis y el inglés Parr, ganando el primero por decisión.

Agradete

Quito, agosto 30. de Estrada. — Don Constantino C. Vidal, destacado publicista argentino, ha aceptado agradeciendo el título de Socio correspondiente que le ha otorgado el Centro de Periodistas del Guayas, como una evidencia de la unidad espiritual de la Patria Americana.

Una información

Quito, agosto 30. — de Villagómez. — El Sr. Comisario tercero Nacional de este cantón ha informado la información ordinaria respectiva y conminado la recepción de declaraciones de los sindicatos políticos en el movimiento subversivo de que se le acusa a la Policía.

A Guayaquil

Quito, agosto 30. de Villagómez. — Hoy parte a Guayaquil, el Sr. Superintendente de Bancos don Alberto Larrea Chiriboga, después de haber terminado un ligero descanso en la población de Baños.

Ha prohibido

Quito, agosto 30. de Estrada. — El Sr. Coronel don Leo Chambers Vivero, ha prohibido como dueño de la hacienda "Zoraida" las excavaciones de los cementerios indígenas hasta que alcancen comprometa a extraer definitivamente estos lugares.

Las telas fueron visitadas ayer por el Profesor Vogel quien ha encontrado a yer mucha semejanza de los

Continúan

Quito, agosto 30. de Villagómez. — Continúan las prisiones de los oficiales de Policía comprometidos en el último intento subversivo muchos de ellos se hayan ocultos siendo capturado últimamente Enrique Almeida y Cristóbal Cobo.

Diplomático

Quito, agosto 30. — de Estrada. — De Quito llegó ayer en autocarril expreso el Sr. don Gonzalo Zaldumbide Ministro del Ecuador en el Perú y siguió al Callao a bordo del vapor Santa Clara

Llega un higienista

Quito, agosto 30. de Estrada. — Procedente del norte arribó a esta el higienista americano Dr. John Long a unirse con su familia en esta ciudad y continuará a la Argentina.

Ministro Venezolano

Quito, agosto 30. de Estrada. — Llegó el Sr. Ministro de Venezuela don Francisco Betancourt y su honorable familia, quienes siguen el miércoles a la ciudad Capital.

Relaciones Históricas de Manabí

Quito, agosto 30. de Estrada. — Terminada la encuadración del quinto tomo de "Relaciones Geográficas e Históricas de Manabí", esta obra circulará después de breves días en esta ciudad.

Juan Isidro Lavado V.

ABUGADO ofrece sus servicios profesionales en Quito, calle Guayaquil No. 30, teléfono 21-73.

objetos encontrados en la "Zoraida" con la civilización de los Cañaris.

La SITUACION MADERA

Hemos publicado en las revistas de los formadores integrados sobre el último hecho sucesivo que ha repercutido el Gobierno de la República, motivado por la Policía de Quito, según las expresiones oficiales pertenecientes, llegando a asegurar el señor Presidente Provincial que el no se domara la situación tan pronto como los resultados hubieran sido lamentables.

A este respecto aclaramos que por informaciones venidas de Guayaquil tenemos conocimiento que se le había ofrecido la Jefatura Superior al señor Dr. Aurelio A. Bayas, quien está preparando viaje a la República de México como Ministro de Hacienda del Ecuador ante la Nación Agrícola.

Según las informaciones del mismo señor Presidente, éste tuvo conocimiento de la colaboración por un amigo íntimo, a quien se le había ofrecido la Jefatura Superior del tesoro de revolución, en el momento de salir el Sr. General Pérez.

Otras informaciones expresan que el Sr. Teniente don Raimundo Bermúdez expresó en público que muy pronto caería el Gobierno y subiría el señor doctor Bayas.

Y por último, un complicado telegrama que se encuentra publicado en EL TELERREANO de Guayaquil, ha sido clarificado que el señor Barrantes no forma la Comisión de Legislación a más del informe siendo la derogatoria de la Ley de Defensa Social en su totalidad, y había desistido de esta pretensión, que es el sentir del pueblo ecuatoriano, en vista de estos acontecimientos.

Así están las cosas, bajo el aspecto político y como consecuencia de este movimiento, que ya estuvo conjurado, el Congreso legisló de las facultades Excepcionales al señor Presidente Provincial de la República y posiblemente este las delega a los señores Gobernadores de Provincia, tan solamente en las atribuciones de ley y novena de la Constitución de 1906, mencionadas en vigencia y que se relaciona con la orden de ciudadanía comprometidos en emoción en el terror y la facultad de desterrar.

No sabemos si el Sr. Gobernador de esta provincia, Coronel don César Vizcaino Vaca, habrá aceptado la delegación de las facultades excepcionales en las atribuciones pertinentes, pero debemos hacer constar como un imperativo del momento, a todo momento que se produzca un movimiento de guerra y que los manifestantes estén del lado del trabajo, en sus variadas manifestaciones.

Los manifestantes por ahora necesitan mayor conocimiento de los señores Bancos y que se encuentren en las oficinas de circulación en esta Provincia para que el comercio,

Auto-camioneta "Celeste Violeta"

El carro que usted necesita para sus viajes rápidos a Guayaquil y vicinas.
Comodidad, rapidez y seguridad de un automóvil.
Asientos flexibles expresos de cualquier lugar de la provincia, a precios convencionales.
Capacidad para doce personas.

Itinerario durante la presente semana: para Guayaquil, Lunes, Miércoles y Viernes. De Guayaquil a Mártes Jueves y Sábado.

Informes: Agencia Ortiz, Portoviejo, agosto 24 de 1937

Vende Francisco Molina, en su establecimiento de la calle "Córdova".

Les Familias Modistas Para el mundo Elegante

RECORD Y FEMME ELEGANT son las mejores y responsables para las damas que quieren estar al día con las últimas novedades de la moda. Tenemos precios ejemplares de sus delicias.

FRAZADA de Visión, lana legítima para los caballeros elegantes.

PARA LOS HOMBRES DE NEGOCIOS

Romanas de patafarras y pequeñas de abalillos. Tenemos pocas y las vendemos a precios convenientes para nuestra distinguida clientela.

Almacén de WO LONG & Co. PORTOVIEJO,

las labores y la agricultura, con gran mayor productividad. Necesitamos Manabí que se organice más con ventosamente la Policía, que debe cuidar de sus villas y de sus haciendas, porque justo es decirlo, la Policía de Manabí no presta todos los servicios que debe prestar y que le corresponden derechos, porque ellas aportan todas sus contribuciones para sostener los cuerpos policiales.

Manabí necesita más miramiento a sus obras vitales que para ella consiste un futuro de efectivo progreso y que las libertades constitucionales no solamente quedan escritas en los folios que se guardan en los archivos, sino que son una realidad a ser aplicada.

Manabí quiere que se respeten las leyes, que no se oprima al campesino, que se respete la propiedad ajena, que se vigilen sus caminos, que se abrajen sus puertos, que se impida la emigración de sus hijos con más escuelas, que se proteja el agua potable y sus propiedades, que haya luz eléctrica y telefonía, que le asieten el alma con una escuela, no que solamente en rotulos de establecimientos sino que se atienda a su curso en el tiempo.

Esos es el Manabí por el momento y que tengan las autoridades la plena seguridad que en Manabí no se pierden en revoluciones, porque no hay tiempo para ello y hace falta para el trabajo.
Estos nos hablando la verdad y esa verdad está respaldada por el ambiente popular.

CUERPO de BOMBEROS SERVICIO DE GUARDIA NOCTURNA

Compañía Portoviejo No. 1.—Turno 1º

DIA 31 DE AGOSTO

Jefe de Compañía, Ayudante Luis A. Vero Vélez García.—Comandante de Guardia, Ayudante Jorge O. de los Angeles person 1 de tropa: Andrés Segundo A. de los Angeles.—Sgt. 1º Francisco Cevallos.—Sgt. 2º Eusebio Morales.—Cabos 1º Miguel Macías y Roberto Argandoña.—Cabos 2º Primitivo Vaca y Víctor García.—Flecos: Luis Anandino y Fernando Ubi López.

Ar. 1º.—Para los elementos reglados y turnos que se levantan a obedecer el deber y hora de consumo, conviéndose para hoy al Cuerpo de Bomberos que comanda el Sr. 2º.

Ar. 2º.—El edificio que el arriendo de uso de la Orden General decretada el 29 del presente mes, en el edificio de que la ordenanza de año del voluntario Ramón Fuentes Vera Morales, en cuyo nombre la Compañía número 6 ha heredado y no a la herencia número 4 y 5.

Ar. 3º.—A partir de este fecha, concédase treinta días de licencia al Aspirante Fidel Salas, del personal de la Compañía número 6 de bomberos.

DE ROCAFUERTE (Crónicas de PUFF)

Agosto 30 de 1937.

Aviel celebró su aniversario don Augusto Melara y don Aquilino A. Moreira, distinguido agricultor de la zona del Salado.

Fue celebrada la misa solemne, la que presidió el señor don Rosa María Álvarez, Rosa Agrícola Cedeño A., Rosa Amelia Álvarez, Rosa Centro Rosa Olivares A., Rosita María Viquez B., y Rosa Delgado de Ocasio.

Mañana celebrará también, el ayuntamiento Ramón Morales Yáñez, Presidente del Consejo Municipal.

Almuerzo celebrado también sus oídos locales a favor Ramón López V., Profesora Pisani del Colegio de niñas y la señora Ramona Sáenz de Sánchez, de residencia en el Pasaje.

Fue la misa solemne la que se celebró en la parroquia de San Juan, a las 10 de la mañana.

En la misa solemne y a la misma hora, también el señor Manuel V. Vaca con su esposa la señora Sabas Díaz de Viquez y su esposa.

De la misa solemne el señor Jacobo de la Cruz de los Andes, retornó a la casa de la presente semana.

El primer de setiembre próximo, es la vez a población de Tangua, a cargo del Sr. don Manuel de los Andes, a cargo del Sr. don Manuel de los Andes, a cargo del Sr. don Manuel de los Andes, a cargo del Sr. don Manuel de los Andes.

Dr. Honorio D. Cedeño U.

ABOCADO

Estudio: frente al Parque Central, PORTOVIEJO

Crónicas Morbovivas

Agosto 28 de 1937

Invitado por la Redacción Deportiva de Portoviejo, a participar en un artículo por el cual será próximamente publicado, ya que algunas personas me parpatearon algunos lazos de peligrosos encuentros que indispusieron a este artículo. Al respecto me interesa para que se entienda a algunos entendimientos, estáis aptos para la vida.

Social.—Difícilmente cumplimentada por el aliento de sus extensas relaciones sociales, pasó al momento la señora Blanca Palacios de Molina, muy digna y distinguida Doctora de la escuela de niñas Elvira Añez.

Procedente de Guayaquil tenemos el nuevo médico municipal señor doctor Luis Gudiño Llorente, Sr. Gudiño y los demás de gran permanencia entre nosotros.

Para el pago de los señores César A. Arce, a cargo de exportador de sombrero de paja tejida y José Banaquer, a cargo de Nava V., señores que se aprueban a regresa la provincia y nos anuncia la próxima aparición de su nuevo libro de poesía titulado "Al través de la vida".

LINO MAX

Doctor

José María Palacio O. -Cirujano Dentista-

Oftice sus servicios profesionales en el Puerto de Manta, en los altos de la Casa del señor don Manuel Aurelio Peigado, frente a la Iglesia Matriz.

Consultas de 9 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Una vez verificada la compra de la dicha publicación, los interesados se trasladarán a esta ciudad, para concretarse inmediatamente a la hacienda Nueva Píora, en el sector de Portoviejo, de donde el autor y dueño llevará a cabo sus actividades.

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisienses. Sombreros de última moda, calzado de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Aparatos y ferreteria y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestro distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.

Viajeros

Quil, agosto 30. - de Estrada. El Sr. Carlos Cuví Receptor de las Salinas de Santa Elena se dirigió hoy día a Quito, para tratar con el Gobierno sobre importantes mejoras de esta dependencia fiscal.

A la misma ciudad acudieron los señores Clemente Yeroxa Indaburo y don Leonar do Espinel Montoya, Comisionarios por la Cámara de Agricultores de esta ciudad para formular y ver de conseguir las reformas a la Ley y Reglamentos de la materia, que se han acordado en sesiones anteriores de la Cámara.

Dilas "Eveready" y bombillos "Osram" - Los mejores para lámparas de mano, acaba de recibir el taller de mecánica y relojería de F. A. Barragán

Al Brazil

Quil, agosto 30. de Escoriala Mañón. El ciudadano en esta ciudad, procedente de Quito de donde viene en este momento, expresó al Excmo. Sr. Ministro del Fianciero en el Brasil Sr. General don Acideo Pizarro. Una comitiva oficial irá a Darán a recibir a además de sus numerosos amigos que conserva en este puerto.

Para su literna Petro para "Aida" tubos cilindricos de vidrio, camisolas, gasificadores, agujas etc, etc. tiene el taller de F. A. Barragán

Turistas yanques

Quil, agosto 30. - de Estrada. - Presidentes de Nueva Orleans viene un numeroso grupo de turistas yanques expresamente para visitar Guayaquil

Siempre que usted necesite una lanzadera para cualquier máquina de coser o un tele puesto para la misma, lo encontrará en el taller de F. A. Barragán en Portoviejo.

El Dr. Tarke D' Silv, Psicólogo y Grafológico

titulado en la Universidad de la India Profeta el 12 de Octubre de 1936 que el Sr. Ingeniero don Francisco Pérez sería el Presidente constituido de la Sociedad

En el mes de agosto que el doctor VIDAL, de los señores VIDAL, mente a continuación, y entre otros cosas que se programaron, lo abstracción concierne a la siguiente:

-H. dicho usted Dr. Tarke en Guayaquil, que el Sr. Tarke se a al próximo Presidente Constitucional de la República?

Ha pasado el tiempo, y el Dr. Tarke ha al serado con el Sr. Tarke y a mas, el día de Agosto - Veamos, señores, lo que el doctor Tarke tiene con la fama que se todos los países de Centro y Sud América viene hablando como una estrella el notable psicólogo.

El Dr. Tarke D' Silv, antiguo cubano, es hermano de Manuel de esos días, ha viajado con el Sr. Tarke en su viaje a Quito, Chile y Argentina, y después de haber dado una valiosa colaboración psicológica en el movimiento de las NDCAs que se celebró en la capital, y circular una vez más en sus conferencias y biblioteca de los libros, en este momento.

Ha llegado a Guayaquil, según se ve, y se encuentra en el momento de la recepción y otro aspecto de las más elevadas esferas sociales.

Quéjese antes de ausentarse el Dr. Tarke se dedica a atender las consultas de su oficina de personas que en los meses de suero y febrero pasados, no pu él en consultar e interese el notable Vidua y Escoriala, se encuentra en el edificio de Aljibes y. Seres Anaya, que en los últimos días por lo reconocido al mismo que ha escuchado con precisión al Sr. Tarke al seguir a los señores que el Sr. Ingeniero D' Silv al Presidente Constitucional, y otros en volutas un número de las sesiones, seccion. Pudiéramos decir que el Sr. Tarke, y a un esb, lo que se repite en el Sr. Julio T. Barco, quien nos visitó en su oficina, seccion a nombre del Dr. Tarke, así como también en representación del Seminario Psicológico NDCAs entregándonos algunos ejemplares de este valioso y, escurto del período.

Protésis Dental

Dr. A. Barrera Pino Ofrece sus servicios en esta ciudad, los días juovos y viernes, de cada semana. Portoviejo.

Regresan a Quito

Quil, agosto 30. - de Estrada. - Los señores Luis N. Zayas y Néstor M. Zayas, Delegados de la Sociedad Nacional de Ciudadanos, han regresado hoy día a Quito, una vez que cumplieron su misión que los llevó a esta ciudad.

BISCOS

"Colombia" y "Victor". Llegaron al estuario de San Pedro, Museo nacional, pasillos, salones, pasadizos y otras piezas de corte moderno. Oiga un buen negocio.

DE MANIA

Agosto 30 de 1937. En la noche de la Liga Deportiva de este puerto se celebró el partido de fútbol entre el equipo "24 de Mayo" de la ciudad de Loja y el "River Plate" de esta ciudad, con victoria de los primeros por 2 goles a 0. El triunfo fue de River, quien ganó por 2 goles a 0. Parece que un poco de tiempo que se estaba disputando en este partido que se hizo en un local que se encuentra ha sido arreglado para ser un taller de carpintería y ha comenzado a instalarse al local que parece que habrán sido con el partido con este objeto de propiedad del señor Manuel Andrés D. Izuel, la empresa fiscal de las NDCAs, Pedro Fermín Cavallero de este puerto.

A este respecto tenemos que decir que en este momento se está prolongando el Director del Partido de cuyo motivo se ha hecho la prensa de esta ciudad. -La comisión del Sr. Tarke es el jefe del equipo deportivo. Es dependiente a la ciudad de Guayaquil, donde se a mantener un segundo campeonato con el equipo "Colombia" de Portoviejo.

El momento el sábado cuatro seña la escuela a fondo del micro viejo "Pase Ultra" y los mantos que tienen una buena carga de este puerto hay mucho entusiasmo por concretar e presenciar el evento.

De Baha comienzan también que posiblemente algunos jugadores irán a Guayaquil para jugar contra a los jugadores locales. Según los datos que se manejan, existe un gran entusiasmo por recibir a los jugadores y se esperan un gran juego por parte de los jugadores que de este evento deportivo.

El Municipio de este puerto ha resuelto hacer controlar de los puertos que los turistas pueden hacer entrar, lo que se ha acordado que se haga, y se espera que en este momento nuestro Municipio se preocupe porque la carne que se vende al pueblo se higienice lo más posible.

Después de haber fundido en nuestro puerto el vapor mercante "Atenas" y levantó dos mil toneladas de carbón y está para Chile y otros puertos de Europa. A pesar de la crisis que atraviesa actualmente el mundo, las actividades comerciales del puerto no han tenido mucha decadencia y en la semana anterior vinieron a la ciudad cuatro vapores y hubo mucha actividad en el puerto, lo que demuestra que este puerto es de un intenso movimiento comercial.

Voló a Quito

Quil, agosto 30. - de Estrada. - El avión "Pajaro Azul" voló a Quito hoy día llevando a bordo dones correos, pasajeros y postal.

SOCIAL

ONOMASTICOS: Hoy celebran un día onomástico el Sr. Comandante don Ramón Sabido, el doctor Ramón Mejías Alarcón, los señores Ramón Edulfo León, R. M. de los Ríos, Ramón Durán, Ramón Vélaz Alava, Ramón Izuelo Santona y don Ramón Cevallos García, Juan Ramón Cevallos y Ramón Segura Cedeño. En Guayaquil, asimismo se celebró el día del Dr. R. Tarke de Silv, vices de Mayo.

ENFERMOS: En Maná, se encuentra bastante debilitado de salud el señor don Cerion Cevallos Borrero.

En Santa Ana, se está gravemente enfermo el señor don José Filante Mejías Alarcón.

En Loja, recientemente el señor don Sergio León Anzueto.

VIAJEROS: De Quito, regresó el Sr. don Dínora M. de los Ríos, Sr. don D. Santo Ana, don Miguel Cevallos Morales.

De Rocaforte don Ramón Mendoza Vélez.

De Omeña, ha regresado don Homero Cordero Muela.

De Celceles, volvió el Sr. Rafael Cevallos Ponce, después de cumplir una comisión confiada por el Inspector General de B. miembros del Litoral.

De Quito, regresó acompañado al señor Julio F. Hidalgo, jefe de Promoción de la Secretaría de la Crónica de esta ciudad, quien ha estado en comisión de su establecimiento espaldas de la Junta de la Crónica.

A Chiriquito, volvió hoy el Sr. don Juan Ramón Cevallos M. su esposa doña Mariana Viteri de Cevallos y sus dos niños, con el fin de fijar su residencia en el sitio La Salina, donde el señor Cevallos desempeña las funciones de Receptor de Salinas de esta Provincia.

A Guayaquil, ha seguido los señores Gustavo Alecha Andrade, Cumplido, Echeverría, José María Centurión Navas, señora Teresa de Rodríguez Casagrande, señora Diana Rodríguez, Alfonso Gómez, Joaquín Contreras y Alchazar Yañez.

A Maná, ahora Emilia Mendoza de Escoriala, Ramón Virgilio Ariza, Sr. Verlimo Canto, Gustavo J. Barrios M., Calisto Castro, Ricardo Rubén, Jorge Abraham Flor y Gonzalo Delgado M.

A Santa Ana, Sr. César Ruperti y Sr. Adrián Buevas de Ruperti.

ATENCION

Acaba de recibir nuevo surtido de casimires y ariles linos. Comodidad para el pago. Portoviejo, Calle Córdoba. Igslano MOLINA.

Dr. Eliseo Fernandez de Cordova

ABOGADO Defensa ante la Corte Suprema, Civil y criminal. Gestión de asuntos ante los Poderes Públicos. Caja de Pensiones Banes Central e Hipotecario, etc. Dirección postal y telegráfica: Estación, Carrera Guayaquil No 80 Quito